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 ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO CONSELHO DEPARTAMENTAL  

 

Às quatorze horas e trinta e seis minutos do dia seis de fevereiro de dois mil e vinte e três 1 

iniciou-se a reunião ordinária do Conselho do Departamento de Química do campus “Professor 2 

Alberto Carvalho” “Professor Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe (UFS), 3 

no município de Itabaiana – Sergipe, com a presença dos Conselheiros Ivy Calandreli Nobre, 4 

Jane de Jesus da Silveira Moreira, João Paulo Mendonça Lima, Luciano Evangelista Fraga, 5 

Nirly Araújo dos Reis, Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, Valéria Priscila de Barros.  6 

Presentes, também, as representantes discentes Adrielle Silva dos Santos e Valéria de Aniz 7 

Santos, e a representante do corpo técnico-administrativo, a técnica Raquel Estevez Rocha, sob 8 

presidência do professor Marcelo Leite dos Santos. Presente também, como convidada, a 9 

discente Crislaine Nascimento Sousa. Ausentes, justificadamente, os Conselheiros Edineia 10 

Tavares Lopes, Moacir dos Santos Andrade e Victor Hugo Vitorino Sarmento. O Senhor 11 

Presidente saudou os membros do Conselho e pôs em apreciação a pauta, solicitando a inclusão 12 

de um item de pauta: Deliberação Sobre a Transferência de Geladeira Localizada no 13 

Almoxarifado. Ato contínuo, a pauta com a alteração proposta foi submetida à votação, sendo 14 

aprovada por unanimidade. Em sequência, deu-se início à reunião, com a discussão dos 15 

seguintes itens de pauta: 1) Informes; 2) Apreciação da Ata da 2ª Reunião Ordinária (2023) 16 

deste Conselho Departamental; 3) Deliberação Sobre a Transferência de Geladeira Localizada 17 

no Almoxarifado; 4) Discussão sobre o 1º ciclo de revisão PDP 2023; 5) Apreciação do Edital 18 

de Abertura do Processo Seletivo Simplificado para fins de Afastamento para Pós- Graduação 19 

stricto sensu ou Pós-Doutorado de Servidores do Departamento de Química – DQCI; 6) 20 

Alteração na coordenação do Laboratório de Ensino de Química; 7) Apreciação do Ad 21 

Referendum da ação de extensão “Capacitação em primeiros socorros em crianças - Lei Lucas 22 

(Lei No 13.722/18)”; 8) Apreciação do Ad Referendum da anuência do conselho na minha 23 

participação do Programa de Pós-Graduação em Engenharia e Ciências Ambientais da UFS; 9) 24 

Apreciação das ações e da prestação de contas do Encontro Estadual de Química (Enesquim) 25 

edição 2023; 10) Discussão do Calendário de Eventos do DQCI para o Ano 2023; 11) O que 26 

ocorrer. Primeiro item de pauta: Informes. O Conselheiro João Paulo Mendonça Lima 27 

informou que alguns professores do departamento submeteram proposta para o edital Finep 28 

relativo ao Programa praças da ciência em museus e centros de ciência e tecnologia e espaços 29 

científicos culturais, destacando que algumas coisas ainda não foram ajustadas. O Conselheiro 30 
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João Paulo registrou que, juntamente com ele próprio, participaram da elaboração do projeto os 31 

professores Heloisa de Mello, Ivy Calandreli Nobre, Jane de Jesus da Silveira Moreira, Luciano 32 

Evangelista Fraga, Marcelo Leite dos Santos e Nirly Araújo dos Reis e destacou que a proposta 33 

enviada teve como enfoque a reestruturação do laboratório de pesquisa em ensino de química 34 

(LABENSINO), além de torná-lo um espaço para oficina de educação científica. O Conselheiro 35 

João Paulo agradeceu aos professores que aderiram ao projeto, especialmente à Conselheira 36 

Jane de Jesus da Silveira Moreira, e ressaltou que o convite está aberto para a participação de 37 

outros docentes. Ainda com a palavra, o Conselheiro João Paulo Mendonça Lima informou ter 38 

recebido, na semana anterior, um comunicado da Pró-Reitoria de Planejamento (PROPLAN) 39 

solicitando um plano de trabalho relativo a uma emenda impositiva proposta em 2022 pela 40 

então Deputada Estadual Maria Mendonça. Adicionalmente, o Conselheiro João Paulo pontuou 41 

que, apesar de ter solicitado inicialmente rubrica para materiais de custeio e permanente, a 42 

rubrica aprovada contempla apenas o custeio. O Conselheiro João Paulo destacou que os 43 

recursos serão utilizados para uma pequena reforma com o intuito de tornar o LABENSINO 44 

temático, e também para aquisição de vidrarias, reagentes e outros materiais. O Conselheiro 45 

João Paulo ratificou seu agradecimento à deputada Maria Mendonça e à sua assessoria jurídica. 46 

Com a palavra, a representante dos técnicos, Raquel Estevez Rocha informou que a solicitação 47 

de transferência de uma capela do Laboratório de Pesquisa I para o Laboratório Didático I foi 48 

atendida, na semana anterior, destacando que ainda não se sabe o destino da capela antiga, que 49 

está quebrada. A técnica Raquel informou também que foi realizada solicitação de materiais 50 

para o semestre letivo subsequente. Ainda com a palavra, a técnica Raquel informou que os 51 

laboratórios e o almoxarifado foram visitados pela Auditoria Interna (AUDINT). O Senhor 52 

Presidente sugeriu que os técnicos entre em contato com o professor Moacir para 53 

esclarecimentos sobre a destinação da capela antiga. Segundo item de pauta: Apreciação da 54 

Ata da 2ª Reunião Ordinária (2023) deste Conselho Departamental. O Senhor Presidente, 55 

o professor Marcelo Leite dos Santos, esclareceu que foi dada a oportunidade para que os 56 

Conselheiros se manifestassem sobre alterações à ata, as quais foram registradas e 57 

documentadas. Desta forma foi aberto espaço para discussão, submetendo-se a mesma a 58 

votação. Decisão: o Conselho de forma unânime, aprovou a ata. Terceiro item de pauta: 59 

Deliberação Sobre a Transferência de Geladeira Localizada no Almoxarifado. O Senhor 60 

Presidente esclareceu que o ponto foi proposto pelo chefe do DQCI, o professor Moacir dos 61 
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Santos Andrade, que esteve em diálogo com o diretor do campus Professor Alberto e juntos 62 

definiram que a solução viável seria a transferência da geladeira para o Hospital Universitário, 63 

pois a empresa responsável pelo gerenciamento de resíduos deste tem competência para o 64 

tratamento de resíduos contendo bromo. A representante técnica Raquel Estevez Rocha 65 

questionou sobre o procedimento de transferência da geladeira. Em resposta, o Senhor 66 

Presidente informou não saber sobre a operacionalização do trâmite e que, a partir da anuência 67 

do Conselho, os detalhes sobre o procedimento serão esclarecidos. Ato contínuo, o Senhor 68 

Presidente pôs em votação a transferência da geladeira do almoxarifado do DQCI para o 69 

Hospital Universitário. Decisão: o Conselho aprovou a transferência por unanimidade. Quarto 70 

item de pauta: Discussão sobre o 1º ciclo de revisão PDP 2023. O Senhor Presidente 71 

esclareceu que a sistemática já foi apresentada anteriormente e destacou ser importante que 72 

aqueles que planejam afastar-se para capacitação em 2023 informem em reunião o mês em que 73 

pretendem fazê-lo e depois tomem as providências cabíveis. Com a palavra, o Conselheiro João 74 

Paulo Mendonça Lima questionou se aqueles que não tem interesse em afastar-se precisam 75 

notificar, recebendo resposta negativa do Senhor Presidente. A representante do corpo técnico, 76 

Raquel Estevez Rocha, indicou que um dos técnicos tem interesse em afastar-se para 77 

capacitação. O Senhor Presidente informou que, neste caso, como não se sabe o mês do 78 

afastamento, deverá ser comunicado posteriormente à chefia do departamento, destacando ser 79 

esse um momento de revisão do plano elaborado em 2022. O Conselheiro Luciano Evangelista 80 

Fraga informou ter procurado o servidor responsável no campus para informar sobre congresso 81 

no qual participaria e, em resposta, foi informado ser desnecessária a comunicação. Os 82 

Conselheiros discutiram brevemente sobre as dúvidas em relação ao processo de afastamento, 83 

especialmente no que se refere ao que deve ser comunicado ou não. O Senhor Presidente 84 

pontuou ser importante sempre buscar esclarecimentos com os responsáveis quando houver 85 

dúvidas. Quinto item de pauta: Apreciação do Edital de Abertura do Processo Seletivo 86 

Simplificado para fins de Afastamento para Pós-Graduação stricto sensu ou Pós-87 

Doutorado de Servidores do Departamento de Química – DQCI. O Senhor Presidente 88 

informou que o edital foi enviado pelo Conselheiro Moacir dos Santos Andrade e apresentou o 89 

edital DQCI nº 01/2023 aos presentes. O Senhor Presidente pontuou a necessidade do 90 

lançamento de um edital para que os interessados se inscrevam e possa ser realizada avaliação. 91 

Durante a apresentação do edital, o Senhor Presidente destacou as seguintes disposições no 92 
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documento: definição do público alvo, vagas, critérios de classificação, inscrições, 93 

documentação e etapas. Ainda de acordo com o Senhor Presidente, a classificação será realizada 94 

a partir de um barema estabelecido no próprio edital e o resultado será divulgado por ordem de 95 

classificação, nas datas estabelecidas no cronograma do edital. O Senhor Presidente destacou 96 

ser necessária a definição de uma comissão de avaliação, composta por três membros. 97 

Candidataram-se os Conselheiros Luciano Evangelista Fraga, como presidente da comissão, a 98 

Conselheira Ivy Calandreli Nobre e a Conselheira Valéria Priscila de Barros. Com a palavra, o 99 

Conselheiro João Paulo Mendonça Lima questionou se os feriados poderiam ser contados como 100 

prazo de inscrição, em observância ao prazo mínimo para inscrições. Em resposta, o Senhor 101 

Presidente informou que as normas acadêmicas não determinam prazo mínimo para inscrições 102 

ou se devem ser dias úteis ou não. Foram sugeridas a inclusão do e-mail do DQCI para 103 

recebimento de documentos e a retirada do horário final para envio de documentação. Ato 104 

contínuo, o edital com as alterações propostas foi submetido à votação. Decisão: o Conselho, à 105 

unanimidade, aprovou o edital. Sexto item de pauta: Alteração na coordenação do 106 

Laboratório de Ensino de Química. O Senhor Presidente informou que o ponto seria 107 

apresentado pela Conselheira Nirly Araújo dos Reis, passando-lhe a palavra. A Conselheira 108 

Nirly destacou que, em momento anterior, o Conselheiro João Paulo Mendonça Lima afastou-109 

se para doutorado e ela assumiu a coordenação do LABENSINO em seu lugar. No entanto, de 110 

acordo com a Conselheira Nirly, ela e o professor João Paulo trabalham juntos nos projetos 111 

desenvolvidos no laboratório e compartilham a administração do espaço. Tendo isto em vista, 112 

a Conselheira Nirly solicitou a inclusão do Conselheiro João Paulo Mendonça Lima na 113 

coordenação do LABENSINO. Com a palavra, o Senhor Presidente esclareceu que há questões 114 

importantes na administração do laboratório. Ato contínuo, foi aberto espaço para discussão. 115 

Não havendo discussão, o Senhor Presidente pôs em votação a alteração da coordenação do 116 

LABENSINO. Decisão: o Conselho, à unanimidade, aprovou a alteração da coordenação. 117 

Sétimo item de pauta: Apreciação do Ad Referendum da ação de extensão “Capacitação 118 

em primeiros socorros em crianças - Lei Lucas (Lei No 13.722/18)”. O Senhor Presidente 119 

informou que a ação foi realizada como parte do Encontro Estadual de Química (ENESQUIM), 120 

sendo voltado para o público externo, especialmente, para profissionais da educação básica. O 121 

Senhor Presidente registrou agradecimento aos envolvidos, em especial, ao enfermeiro Nilson, 122 

que é técnico administrativo da UFS lotado na biblioteca do campus Itabaiana. Agradeceu 123 
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também pelo apoio da direção do campus Professor Alberto Carvalho, do Departamento de 124 

Educação em Saúde do campus Lagarto e do departamento de Medicina do campus de Aracaju. 125 

O Senhor Presidente destacou participaram da ação 3 profissionais de projeto comunitário, 13 126 

de escolas estaduais, 14 de escolas e creches municipais, e 12 de colégios particulares. Em 127 

seguida, foi aberto espaço para discussão entre os Conselheiros. A Conselheiro Jane de Jesus 128 

da Silveira Moreira parabenizou pela ação e destacou a importância da iniciativa, 129 

principalmente, por ser destinada ao público externo. Ato contínuo. O Senhor Presidente pôs o 130 

item em votação. Decisão: o Conselho, à unanimidade, aprovou a ação de extensão. Oitavo 131 

item de pauta: Apreciação do Ad Referendum da anuência do conselho na minha 132 

participação do Programa de Pós-Graduação em Engenharia e Ciências Ambientais da 133 

UFS. O Senhor Presidente esclareceu que o item foi solicitado pelo Conselheiro Luciano 134 

Evangelista Fraga, passando-lhe a palavra. O Conselheiro Luciano informou ser necessária a 135 

aprovação do Conselho para realizar sua inscrição. No entanto, não houve tempo para 136 

apreciação prévia em reunião de Conselho devido ao prazo de inscrição, e por isso o item está 137 

sendo apreciado por Ad referendum. O Conselheiro Luciano indicou ainda tratar-se do 138 

Programa de Pós-Graduação em Engenharia e Ciências Ambientais do campus de São 139 

Cristóvão. Ato contínuo, foi aberto espaço para discussão. Não havendo discussão, o item foi 140 

submetido à votação. Decisão: o Conselho, à unanimidade, aprovou a participação do 141 

Conselheiro Luciano Evangelista Fraga no Programa de Pós-Graduação em Engenharia e 142 

Ciências Ambientais da UFS. Nono item de pauta: Apreciação das ações e da prestação de 143 

contas do Encontro Estadual de Química (Enesquim) edição 2023. O Senhor Presidente, o 144 

Conselheiro Marcelo Leite dos Santos, como coordenador no ENESQUIM, agradeceu aos 145 

professores, alunos e técnicos envolvidos pelo apoio logístico e pela submissão de trabalhos. O 146 

Conselheiro Marcelo informou ainda ter armazenado todas as informações sobre o evento no 147 

Google Drive vinculado ao e-mail do departamento. O Senhor Presidente destacou que o evento 148 

ocorreu de forma híbrida e que foi positivo o uso do canal do DQCI no YouTube, agradecendo 149 

aos que colaboraram para que fosse possível a realização das palestras e apresentação de 150 

trabalhos de forma virtual. O Conselheiro Marcelo sugeriu que as senhas e formas de 151 

recuperação da conta do Gmail do DQCI sejam atualizadas a fim de manter-se o acesso aos 152 

canais dela dependentes. O Senhor Presidente apresentou alguns dados do evento: 210 153 

visualizações do canal do DQCI no YouTube nos últimos 28 dias; 142 visualizações e 26 154 
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participantes ao vivo na palestra de abertura; 17 trabalhos orais submetidos, dentre os quais 16 155 

tiveram o vídeo enviado a tempo,  obtendo-se em média 30 visualizações por vídeo; 14 156 

trabalhos na sessão de painéis, e, portanto, um total de 31 trabalhos submetidos, aprovados e 157 

apresentados no ENESQUIM 2023; 4 minicursos com uma média de 90 participantes. O Senhor 158 

Presidente destacou a ausência dos calouros no evento, indicando ser importante atentar-se a 159 

este fato para os próximos eventos organizados pelo departamento, sugerindo avaliação do que 160 

pode ser feito para melhor integrar as diferentes turmas. O Senhor Presidente indicou ter sido 161 

também realizada no ENESQUIM uma ação promovida pela professora Heloisa de Mello, que 162 

contou com 33 participantes. Quanto à palestra de encerramento, esta foi realizada por uma 163 

professora do departamento de Geografia e obteve 55 visualizações e 12 participantes ao vivo, 164 

números abaixo do esperado e justificados, possivelmente, pelo cansaço no último dia de 165 

evento. O Senhor Presidente informou que todos os certificados já foram entregues e que um 166 

livro de resumos do ENESQUIM 2023 está sendo organizado. O Senhor Presidente indicou ter 167 

entrado em contato com a editora da UFS para esclarecimento dos trâmites e destacou que será 168 

necessária a colaboração de dois professores para atuarem como revisores e de um aluno para 169 

organizar os resumos. O Senhor Presidente ratificou seu agradecimento aos colaboradores e 170 

informou ter sido realizada confraternização no dia 07 de abril. Em relação à prestação de 171 

contas, o Conselheiro Marcelo afirmou que foram recebidos R$ 394 do saldo anterior e foram 172 

arrecadados R$ 175 de patrocínio. Gastaram-se R$ 612, dos quais R$ 44,70 foram utilizados 173 

para a compra de lembranças para os músicos do evento, que foram entregues juntamente com 174 

certificações como músicos. Além disso, R$ 22 serão gastos com o ISBN, caso o livro de 175 

resumos venha a ser publicado. O Senhor Presidente indicou que, portanto, o saldo foi negativo 176 

em R$ 43, de modo que, o saldo inicial estará zerado no próximo ENESQUIM. Os Conselheiros 177 

João Paulo Mendonça Lima e Renata Cristina Kiatkoski Kaminski se dispuseram a realizar a 178 

revisão do livro de resumos. Em seguida, foi aberto espaço para discussão, na qual o 179 

Conselheiro Luciano Evangelista Fraga parabenizou o coordenador pelo evento. Ato contínuo, 180 

o Senhor Presidente pôs o item em votação. Decisão: o Conselho, à unanimidade, aprovou as 181 

ações e a prestação de contas do Encontro Estadual de Química (Enesquim) edição 2023. 182 

Décimo item de pauta: Discussão do Calendário de Eventos do DQCI para o Ano 2023. O 183 

Senhor Presidente informou que o item foi incluído a fim de atender a uma solicitação da 184 

direção do campus “Professor Alberto Carvalho”, com o intuito de planejar o uso dos espaços 185 
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do campus. Com a palavra, o Conselheiro João Paulo Mendonça Lima informou estarem 186 

programadas oficinas de experimentos no departamento e nas escolas para divulgação da I 187 

Competição de Experimentos Químicos do Agreste de Sergipe e da II Feira de Ciências do 188 

Agreste de Sergipe (FECASE), ao longo dos meses de abril, maio, junho, julho e agosto. O 189 

Conselheiro João Paulo destacou que irá entrar em contato com os orientadores do projeto 190 

Licenciandos/as na Escola (PROLICE) e do Programa Institucional de Bolsa de Iniciação à 191 

Docência (PIBID) para que os alunos reforcem nas escolas a divulgação do evento. O 192 

Conselheiro João Paulo indicou que a data provável para a Competição e a FECASE será o dia 193 

17 de novembro de 2023, considerando-se os calendários da UFS, das escolas e do ENEM. O 194 

Conselheiro João Paulo destacou que irá necessitar da colaboração dos professores nas 195 

atividades dos eventos em questão e ressaltou que haverá recursos da Fundação de Apoio à 196 

Pesquisa e à Inovação Tecnológica do Estado de Sergipe (FAPITEC/SE) para camisas, 197 

materiais gráficos e premiações. O Senhor Presidente sugeriu que seja realizado diálogo com a 198 

direção do campus, tendo em vista o grande porte dos eventos. Retomando a palavra, o 199 

Conselheiro João Paulo Mendonça Lima informou que este ano será realizada a Escola de Verão 200 

em Educação Química (EVEQUIM), que é um evento bianual, com revezamento de alocação 201 

entre os campus de São Cristóvão e de Itabaiana, porém a data ainda não está definida. O 202 

Conselheiro João Paulo indicou que irá solicitar que o evento seja realizado em São Cristóvão. 203 

Com a palavra, a Conselheira Ivy Calandreli Nobre indicou que o IX Seminário de Pesquisa 204 

sobre Docência em Química (IX SEPEDOQUI) será realizado na última semana do semestre 205 

letivo de 2023/1, ficando definido que as datas seriam informadas posteriormente para 206 

comunicação à direção do campus. Ainda sobre a realização dos eventos, o Conselheiro João 207 

Paulo informou ter visitado o auditório do Centro de Excelência Dr. Augusto César Leite e 208 

indicou a possibilidade de solicitar o uso deste espaço para realização de eventos do 209 

departamento, tendo em vista ser um espaço climatizado com capacidade para 250 pessoas. Ato 210 

contínuo, o Senhor Presidente pôs em votação a realização da FECASE no dia 17 de novembro, 211 

da EVEQUIM em data a ser definida e do SEPEDOQUI na última semana do semestre letivo 212 

de 2023/1. Decisão: O Conselho, à unanimidade, aprovou Calendário de Eventos do DQCI para 213 

o ano 2023. Décimo primeiro item de pauta: O que ocorrer. A Conselheira Jane de Jesus da 214 

Silveira Moreira informou que o edital da Coordenação de Inovação e Transferência de 215 

Tecnologia (CINTTEC) para materiais didáticos será lançado em abril. De acordo com a 216 
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Conselheira Jane, será realizada divulgação do edital no campus em data a ser definida 217 

posteriormente. A Conselheira Jane ressaltou que o edital prioriza projetos com participação de 218 

professores de escolas públicas e prevê bolsa-auxílio para os participantes, com possibilidade 219 

de obtenção de patrocínio para que o material seja produzido e distribuído nas escolas. O Senhor 220 

Presidente lembrou aos presentes a necessidade de cadastro dos planos de curso, por meio de 221 

contato através do e-mail do departamento. O Senhor Presidente lembrou também sobre a 222 

necessidade de afixar-se os horários de trabalho na porta da sala dos professores, que é uma 223 

solicitação da Controladoria-Geral da União (CGU) conforme comunicado anteriormente pela 224 

AUDINT da UFS. Nada mais havendo a tratar, o presidente do Conselho, o Professor Marcelo 225 

Leite dos Santos, agradeceu aos demais pelo comparecimento, declarando encerrada a reunião 226 

às quinze horas e quarenta minutos e, para constar, eu, Luana Alves da Silva, lavrei a presente 227 

ata, que, após lida e aprovada, será assinada pelos presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, 228 

três de abril de dois mil e vinte e três.229 
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